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رئيس الجمهورية يشيد بجهود السفير المصري  
في تعزيز العلاقات الأخوية بين البلدين

ترأس اجتماعا استثنائيا للجنة العامة للمؤتمر الشعبي العام

أك���د الأخ ال��رئ��ي��س ع��ب��د رب���ه م��ن��ص��ور ه��ادي 
رئيس الجمهورية أن المؤتمر الشعبي العام ظل 
متماسكا على قاعدة شعبية راسخة وواسعة منذ 
قيامه في أغسطس عام 1982 م ومروراً بالكثير 

من المحطات الفارقة .
وأض���اف خ��ال ت��رؤس��ه اجتماعا استثنائيا 
للجنة العامة للمؤتمر الشعبي العام “ وبكل 
فخر كان أكبرها وأعظم منجزاتها إعادة تحقيق 
الوحدة اليمنية في ال�22 من مايو عام تسعين 
م��ن ال��ق��رن الم��اض��ي وك���ان ح��ام��ل م��ه��ام وطنية 
جسيمة وعظيمة وم��روراً بمحطات أخرى وهو 

في المقدمة لا يتزعزع ولا تؤثر عليه الزوابع«.
ولفت الأخ الرئيس إلى أن أهم محطة تجاوزها 
المؤتمر الشعبي العام بكل صعوباتها كانت عند 
ن��ش��وب الأزم���ة مطلع ع��ام 2011م ، وق���ال »أن 
القوى السياسية في الداخل والخارج تنظر إلى 
المؤتمر الشعبي العام بصفته السياسية الوسطية 

القادرة على تخطي العقبات والتحديات”.
وطالب رئيس الجمهورية “ اللجنة العامة 
بالتحلي بالصفات الوطنية الجامعة والتمسك 
بها” .. مشيرا إلى أن اليمن اليوم تمر بمنعطف 
خطير فرضته جماعة الحوثي والكل ينظر إلى 
أن المؤتمر الشعبي العام جزء من الحل وان لا 

ينجر إلى أن يكون جزءاً من المشكلة “.
وأكد الأخ الرئيس أن المؤتمر الشعبي العام كما 
هو معروف عنه مع الاصطفاف الوطني وهي 
صفات وطنية معروفة ، ولا يمكن أن يغرد خارج 

السرب أبدا .
ون���ب���ه إل����ى أن الم���ؤتم���ر ه���و ص���ان���ع ل��ل��ح��ل��ول 
ومتجاوز لازمات بشجاعة وأق��دام فقد تجاوز 
المعضات  م��ن  الكثير  حرب1994م وتج����اوز 
والتحديات باعتباره حامل راية الحل والعقد 
وهو مرجع ولا نريد ان يشاع أن المؤتمر منقسم 
مثا بين الرئيس والزعيم نحن يجب ان ننبذ 

الانقسام .
وتطرق الأخ الرئيس إلى مستجدات الأوضاع 
الراهنة .. وقال” أن مشكلتنا في اليمن هي 
القفز من أزم��ة إلى أزم��ة وتعمل بعض القوى 
والجماعات على خلق الأزمات من اجل مصالح 

وأجندات داخلية وخارجية .
وتساءل الأخ الرئيس “ هل وج��ود داع��ش في 
ال��ع��راق سبب لازمة التي خلقها الحوثيون، 
الج��م��ي��ع ي��ع��رف أن لا ع��اق��ة ب���ين ال��ش��ع��ارات 
والمضامين التي تجري على الأرض وهناك ربما 
تجارب لأطماع إقليمية وربما مذهبية وهو ما 
نتمنى أن يجنب اليمن منها على اعتبار أن 
المذهبية والطائفية تستخدم ك��أدوات للموت 
وال���دم والان��ت��ق��ام ، و شعبنا اليمني على مر 

العصور يمقت كل من يستخدمها.
وأك���د ان م��ق��ت��رح تصحيح أس��ع��ار المشتقات 
النفطية كان قديماً وكان الإنتاج حينها حوالي 
أربعمائة وخمسين ألف برميل يوميا أما الآن 
فالناتج اليومي ما بين مائة وخمسة وعشرين 
او مائة وخمسة وثاثين وهو متدنٍّ جداً على 
ما كان عليه ناهيك عن ما تتعرض له الأنابيب 
من تخريب متعمد وممنهج يلحق الأذى الكبير 

بالاقتصاد اليمني .
وقال “ المشاكل في اليمن متنوعة ويمكن خلق 
ذري��ع��ة لجماعة م��ا وتعمل أزم��ة ح��ادة كما هو 
حاصل الآن مع جماعة الحوثي .. مضيفا “ 

هناك الآن مقترحات تقدم بها المؤتمر الشعبي 
العام والح��زب الاشتراكي اليمني والناصري 
وربم����ا آخ����رون سنعمل ع��ل��ى أن ت����درس لجنة 
المقترحات ونبني عليها ما  متخصصة ه��ذه 

يمكن أن يتم في أطار الاصطفاف الوطني “.

وت��ط��رق الأخ ال��رئ��ي��س إل��ى م��وض��وع الإع��ام 
المقروء والمسموع والمرئي بكل قنواته الفضائية 
الاجتماعي  والتواصل  الإلكترونية  ومنافذه 
مؤكدا انه لابد من ميثاق شرف جامع يرتكز 
على مصالح الوطن وعدم التحريض او التأجيج 

وضبط إيقاعه على أساسات مبدئية وواقعية 
تخدم العملية السياسية المنبثقة عن المبادرة 
الخليجية وآليتها التنفيذية المزمنة بصورة 
صادقة والابتعاد تماماً عن المصالح الضيقة 
س��واء كانت حزبية او جهوية او مناطقية او 

حتى مذهبية وطي صفحة الماضي وفتح صفحة 
ناصعة البياض أمام مستقبل اليمن الجديد .

حضر اللقاء مدير مكتب رئاسة الجمهورية 
الدكتور احمد عوض بن مبارك وأمين عام رئاسة 

الجمهورية الدكتور منصور البطاني.

المؤتمر الشعبي مع الاصطفاف الوطني ولا يمكن أن يغرد خارج السرب 
اليمن اليوم تمر بمنعطف خطير فرضته جماعة الحوثي

تشكيل لجنة لدراسة مقترحات المؤتمر والاشتراكي والناصري في إطار الاصطفاف

 جدا ووصل إلى 125 ألف برميل 
ٍّ

الإنتاج النفطي اليومي متدن

مشكلتنا في اليمن هي القفز من أزمة إلى أزمة

 ق����ال وزي�����ر ال����زراع����ة وال����ري 
الم��ه��ن��دس ف��ري��د م��ج��ور » إن 63 
ب��الم��ائ��ة م��ن الأس���ر ال��زراع��ي��ة في 
الأري������اف ف���ي ال��ي��م��ن يمتلكون 
ح���ي���ازات ب��س��ي��ط��ة وت��ب��ل��غ نسبة 
م���ن ي��ح��ص��ل��ون ع��ل��ى خ��دم��ات 
الري على المستوى الوطني 26 
بالمائة، وإن 31 بالمائة من الأسر 
ال��زراع��ي��ة ف��ي الأري���اف ينتجون 
غذاء لاستهاك المنزلي يكفي 
ل��ت��غ��ط��ي��ة ن��ح��و 10 ب��الم��ائ��ة من 

احتياجهم الغذائي ».
وأشار الوزير مجور في افتتاحه 
أم����س ب��ص��ن��ع��اء ورش�����ة ال��ع��م��ل 
الخ���اص���ة بم��ن��اق��ش��ة م��خ��رج��ات 
دراس��ة التقييم الاجتماعي في 
إطار مشروع دعم صغار المنتجين 
والمعدمين في القطاع الزراعي 
، وال���ت���ي ع��ق��دت بم��ش��ارك��ة 40 
أختصاصيا ومهندسين وفنيين 

ومهتمين م��ن مختلف الج��ه��ات ذات العاقة 
بالأمن الغذائي ... أشار الى أن مشكلة الفقر 
في اليمن تزداد في الأرياف وأن الأمن الغذائي 
في تناقص مستمر الأمر الذي يؤدي الى انتشار 
مؤشرات سوء التغذية بين الفقراء من النساء 

والرجال والأطفال في المناطق الريفية .
ولفت مجور ال��ى أن��ه ووفقا للإستراتيجية 
ال��وط��ن��ي��ة ل��أم��ن ال��غ��ذائ��ي ف��ي ال��ي��م��ن وال��ت��ي 
أعدتها الحكومة وأقرها مجلس ال��وزراء فقد 
تم إقرار تشكيل المجلس الأعلى لأمن الغذائي 
.. مبينا ان الحكومة ومن خال وزارة الزراعة 
أع��دت إستراتيجية وطنية للقطاع ال��زراع��ي 
بهدف زي��ادة النمو والاستدامة والعدالة من 
خال زي��ادة مخرجات الزراعة من اجل زيادة 
الدخل في الريف خصوصاً بين أوساط الفقراء 
وتقوية المرونة لتحسين الأمن الغذائي ومستوى 
ال��ت��غ��ذي��ة وم���ن خ���ال ت��وف��ي��ر ال���غ���ذاء الكافي 

والمناسب .
واستعرض جهود ال���وزارة والنجاحات التي 
حققتها في تقديم كافة الوثائق التي مكنتها 
دون غيرها من الدول من الحصول على منحة 
م��ن المجلس ال��دول��ي لأمن الغذائي لتنفيذ 
م��ش��روع ل��أم��ن ال��غ��ذائ��ي ف��ي اليمن ب���دءاً من 

العام 2015 ولمدة خمس سنوات .
ون����وه ال���وزي���ر م��ج��ور ب��أه��م��ي��ة ال���ورش���ة في 
اس����ت����ع����راض وم���ن���اق���ش���ة دراس��������ة ال��ت��ق��ي��ي��م 
الاجتماعية التي تعتبر احد الوثائق التي تم 
استكمالها وتجميعها من قبل نخبة من الخبراء 
والمتخصصين في المجال الزراعي، حيث سيتم 
عرض الوثيقة الخاصة بمشروع الأمن الغذائي 
بشكل نهائي على خبراء من البنك الدولي في 
سبتمبر القادم لغرض وضع اللمسات الأخيرة 
عليها والتي ستقدم ال��ى الأط��ر المختلفة في 
البنك الدولي والمجلس الأعلى لأمن الغذائي 
بهدف استكمال الوثائق النهائية لمشروع الأمن 

الغذائي .
وثمن دور منظمة الفاو وبرنامج الغذاء العالمي 
ف��ي انج��اح التقييم الاجتماعي لاحتياجات 

الفئات المستهدفة في المحافظات المختارة .
من جانبه أكد ممثل منظمة الأغذية والزراعة 
لأمم المتحدة في اليمن )الفاو( الدكتور صاح 
الحاج حسن أهمية مشروع الأمن الغذائي كونه 
يركز على التخفيف من مشكلة الفقر وكذا 
مساندة الجهود المبذولة مجال الأمن الغذائي 
وتعزيز الإنتاجية الزراعية في اليمن وتحسين 

الدخل المعيشي للمزارعين .
ولفت الى ان المشروع يستهدف أكثر من 127 

ألف عائلة زراعية وينفذ أنشطة زراعية تشمل 
ادارة الاراضي الزراعية والزراعة المطرية والثروة 
الحيوانية وتعزيز القيمة المضافة للمحاصيل 
الزراعية وإشراك المرأة في التنمية الزراعية وكذا 
في مجال بناء القدرات المؤسسية وتأهيل الكوادر 
وتشجيع المزارعين والجمعيات وتفعيل دورهم 

في النشاط الزراعي .
وأكد ممثل الفاو حرص المنظمة على تقديم 
كافة أوجه التعاون والمساندة للجهود المبذولة 
في هذا المجال والمتابعة المستمرة لتوفير الدعم 
الازم لتمكين وزارة الزراعة من تحسين مصادر 

الدخل للمزارعين .
بدوره استعرض الممثل المقيم والمدير القطري 
ل��ب��رن��ام��ج الأغ���ذي���ة ال��ع��الم��ي ف��ي ال��ي��م��ن بيشو 
ب��راج��ول��ي ، أنشطة البرنامج المتعلقة بدعم 
الزراعة في اليمن منها دعم المدرجات الزراعية 

وكذا العديد من جوانب التنمية .
ولفت إلى أن البرنامج يعتزم توفير تمويات 
ل��دع��م الأن��ش��ط��ة ال��زراع��ي��ة ف��ي ال��ي��م��ن خ��ال 
المرحلة القادمة والتركيز على تنمية الإنتاج 
الزراعي وبناء القدرات ودعم المشاريع الصغيرة 
ومساعدة الم��زارع��ين وتحسين م��ص��ادر الدخل 
ودع��م توجهات وزارة الزراعة في سبيل توفير 

الأمن الغذائي.

وزير الزراعة: الأمن الغذائي في تناقص مستمر

استقبل الأخ الرئيس عبدربه 
منصور هادي رئيس الجمهورية 
أم����س س��ف��ي��ر ج��م��ه��وري��ة مصر 
ال��ع��رب��ي��ة ب��ال��ي��م��ن أش����رف عقل 
وذل����ك بم��ن��اس��ب��ة ان��ت��ه��اء ف��ت��رة 

عمله.
وفي اللقاء أشاد الأخ الرئيس 
ب��الج��ه��ود ال��ط��ي��ب��ة ال��ت��ي بذلها 
السفير في سبيل تعزيز العاقات 

الأخوية بين البلدين الشقيقين، 
مشيرا الى ان تلك الجهود كانت 

لها ثمار جيدة.
وح���م���ل رئ���ي���س الج��م��ه��وري��ة 
ال��س��ف��ي��ر الم���ص���ري ن��ق��ل تح��اي��اه 
وت��ه��ان��ي��ه ل��ل��رئ��ي��س عبدالفتاح 
السيسي رئيس جمهورية مصر 
العربية على ك��ل م��ا ينجز في 
ط��ري��ق ت��ط��ور ون��ه��وض الشعب 

المصري، متمنيا للسفير التوفيق 
والنجاح في مهامه المقبلة.

وخ���ال ال��ل��ق��اء ع��ب��ر السفير 
ع��ن ال��ت��ق��دي��ر ال��ع��ال��ي للجهود 
ويبذلها  بذلها  التي  العظيمة 
الأخ ال��رئ��ي��س ع��ب��درب��ه منصور 
هادي، منوها بما أنجز في طريق 
نج���اح���ات الم��رح��ل��ة الان��ت��ق��ال��ي��ة 
بم��ق��ت��ض��ى الم���ب���ادرة الخليجية 

واليتها التنفيذية المزمنة، داعيا 
ج��م��ي��ع ال��ق��وى ال��س��ي��اس��ي��ة ال��ى 
تنفيذ مخرجات المؤتمر الوطني 
الشامل باعتبار ذل��ك الطريق 
السليم لصنع مستقبل اليمن 

الجديد.
ك��م��ا ج���رى ف���ي ال��ل��ق��اء بحث 
التطورات على المستوى الثنائي 

والإقليمي والدولي.


